

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

2 AOUT 1937 (N°199)
SERVICE DE 0 HEURE 45

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

Valence, 1er août. ARMÉE DE L'AIR -

Les routes de Belchite, Calamocha, Gea de Albarracin et Saldon, sur lesquelles on avait observé un grand trafic de camions, ont été bombardées.

La gare de Villaluenga a été prise comme objectif par nos appareils qui l'ont bombardée avec une grande efficacité.

Douze avions rebelles qui se trouvaient dans l'aérodrome de Valencia de Don Juan (Leon) ont reçu des bombes qui sont tombées avec une grande exactitude. Nos projectiles ont atteint avec une exactitude aussi grande un autre aérodrome situé à 10 kilomètres de Salamanque, qui fut également bombardé, ce qui provoqua une grande explosion. On suppose que celle-ci fut causée par la destruction du dépôt de bombes de l'aérodrome.

Nous avons bombardé les objectifs militaires de Sepulveda.

D'autres aérodromes furent également bombardés, entre autres, celui de Camonal (Burgos) où se trouvaient sept avions de chasse factieux. Les bombes tombèrent au milieu des appareils. Les batteries anti-aériennes tentèrent de troubler l'activité de nos pilotes, mais sans y parvenir.

Tous ces services ont été effectués sans incidents pour nos appareils.

(AGENCE ESPAGNE)

A SUIVRE.

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

2 AOUT 1937 (199)
SERVICE DE 1 HEURE 30

UN " FOYER DE L'ENFANT A ETE INAUGURE A DENIA.

Valence 2 aout.- L'inauguration du " Foyer de l'Enfant" de Denia a eu lieu hier sous la présidence de M. Wisen, chargé d'Affaires de Suède à Valence.

La maison qui se trouve dans un des sites les plus pittoresques de la province d'Alicante est entourée d'un grand parc, planté de pins. Cent enfants y trouveront place. Ils seront surveillés et soignés par un personnel nombreux et compétent.

L'installation du " Foyer de l'Enfant " est très moderne et très accueillante. Il y a actuellement à Denia 36 enfants, garçons et filles, venus pour la plupart de Madrid.

L'inauguration a eu lieu dans une atmosphère joyeuse. Les enfants se sont partagés des jouets amenés dans une grande charrette aux couleurs de la Suède.

Mme. Giral, M. et Mme. Urena représentant le ministre des Affaires Etrangères, le vice-consul suédois de Denia, le docteur Marty, représentant de la Croix Rouge internationale et de nombreux représentants du monde diplomatique et littéraire assistaient à la cérémonie. (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

■

QUOTIDIEN

2 AOUT 1937 (N° 199)

SERVICE DE DEUX HEURES.

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE.

VALENCE- 1er AOUT - ARMÉE DE TERRE-

Centre- Canonnades et fusillades dans quelques secteurs de ce front.

Est- Légères fusillades aux environs de Perdiguera. Nos forces ont réalisé avec succès un coup de main et se sont emparées d'un certain nombre de fusils et de munitions après avoir causé à l'ennemi des pertes constatées.

Nord- Canonnades ennemies dans quelques secteurs de la province de Santander.

Sud- Fusillades et feux d'armes automatiques sur le front de Pitres.

Légères fusillades, canonnades et vols de reconnaissance de l'ennemi sur le front d'Adanuz. Sur le front d'Ovejo, les batteries ennemies ont bombardé avec intensité nos positions et nos postes de commandement. Une pression rebelle s'est exercée sur nos lignes de Calderin et du Pic de Perdiz, sans parvenir à quelque résultat.

Sud du Tage- Au cours d'une incursion réalisée aux environs de Navalvillar de Ivor, nos forces ont fait 6 prisonniers et se sont emparées de 1.000 têtes de bétail.

Téruel- Les forces ennemies ont attaqué hier nos positions de la Casa Forestal et ont été repoussées. Dans la matinée d'aujourd'hui, elles sont parvenues à s'infiltrer par les environs et le Sud de la Casa Forestal et ont occupé Bezas.

Sur les autres fronts, rien à signaler.

(à suivre)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

2 AOUT 1937 (N° 199)

SERVICE DE 9 HEURES TRENTE.

UN IMPORTANT CONSEIL DES MINISTRES FINE L'ATTITUDE DE L'ESPAGNE A LA
PROCHAINE REUNION DE GENEVE.

Valence 1er Aout.- A l'issue de la réunion du Conseil des Ministres qui s'est terminée à 23 heures, M. Jesus Hernandez, Ministre de l'Instruction Publique a donné aux journalistes le rapport suivant :

" Nous nous sommes occupés d'un grand nombre d'affaires en suspens et qui intéressaient tous les Ministères, affaires qui s'étaient accumulées à cause de l'absence de plusieurs ministres pendant ces derniers jours.

" Le Conseil d'aujourd'hui s'est occupé essentiellement de l'examen de la situation du pays sous tous ses aspects: politique, militaire et économique.

"Le Minist des Affaires Etrangères a informé le Conseil de la prochaine assemblée de la S.D.N. qui aura lieu à la mi-septembre. Le Conseil des Ministres a décidé que la représentation du Gouvernement espagnol à la réunion de Genève serait présidée par le Président du Conseil et que le Ministre des Affaires Etrangères, M. Alvarez del Vayo, Azcarate, Jimenez de Azua et Pascua feraient partie de la délégation.

" A cette occasion , nous réclamerons avec sérénité mais avec la plus grande énergie une ferme décision de la Société des Nations et des sanctions en accomplissement du Pacte contre les agressions dont nous avons été et dont nous sommes toujours l'objet afin de mettre un terme à l'invasion de notre sol par des pays étrangers.

" En ce qui concerne l'aspect militaire le Ministre de la Défense Nationale a fait un exposé détaillé du déroulement des opérations militaires dans les secteurs du Centre. Il a exprimé la vive satisfaction qu'éprouve le Conseil des Ministres pour l'élan d'organisation et de coordination qui se manifeste dans tous les services ainsi que pour l'héroïsme incomparable avec lequel nos soldats se sont battus et ont atteint les objectifs prévus, aussi bien pour les forces de terre que pour les forces de l'air, et pour les officiers aussi bien que pour les hommes de troupe.

" En ce qui concerne la population civile, le Gouvernement a examiné les moyens d'améliorer sa situation, particulièrement à Madrid, et de parer aux difficultés bien naturelles qui se produisent dans le ravitaillement de la capitale. Une commission a été désignée, qui sera composée de représentants des Ministères des Finances, des Transports et Communications, du Travail et de la Défense Nationale , ainsi que du Maire et du Gouverneur de Madrid. Cette Commission, qui sera présidée par M. Urribe, Ministre de l'Agriculture, adoptera immédiatement toutes les mesures qui lui paraîtront opportunes en vue de normaliser le ravitaillement et d'intensifier l'évacuation de Madrid.

"Le Conseil a également examiné la nécessité d'intensifier la production de guerre pour qu'elle soit en rapport avec les nécessités particulières inhérentes aux circonstances actuelles.

Le Ministre de la Défense Nationale est pleinement autorisé à adopter les mesures qu'il jugera opportunes." (Agence Espagne)

(A SUIVRE)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2^e)

Téléphone : RICHELIEU 78-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

2 AOUT 1937 (N° 199)
SERVICE DE 11 H. 30

LES REBELLES PRÉPARERAIENT UNE NOUVELLE OFFENSIVE SUR LE FRONT NORD.

Londres 2 aout. - Selon un message de Lisbonne, cité par le " News Chronicle ", Franco aurait abandonné son offensive sur le front Ouest de Madrid, et préparerait une nouvelle attaque contre Santander. Dans cette intention, il aurait renvoyé sur le front du Nord les troupes qu'il avait déplacées en vue de la récente bataille de Brunete. (Agence Espagne)

L'ACTIVITÉ DE L'AVIATION RÉPUBLICAINE SUR LE FRONT BASQUE.

Londres 2 aout. - Le " Daily Herald " signale que, dans l'attente d'une nouvelle offensive rebelle sur le front Nord, des escadrilles d'avions républicains ont été concentrées en fin de semaine dans la région de Santander, soumettant aussitôt les troupes italiennes du Général Franco à de violents bombardements. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

2 AOUT 1937 (No 199)

SERVICE DE 13 h 30

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

ARMÉE DE TERRE.

VALENCE, 2 Août. - ARMÉE DU CENTRE. Activité des diverses armes automatiques sur les différents secteurs de ce front.

Secteur du Tage. Au cours d'une incursion dans les environs de Navalvillar de Ibor, nos forces ont capturé 6 prisonniers et 1 000 têtes de bétail.

ARMÉE DE L'EST. Légères fusillades aux environs de Perdiguera. Nos forces ont effectué avec succès un coup de main et se sont emparées de nombreux fusils, de munitions et ont fait à l'ennemi des pertes importantes.

Dans le secteur de Teruel, les forces ennemies ont attaqué nos positions de La Casa Forestal. Ce matin, l'ennemi a répété son attaque et a pu s'infiltrer dans la position et a réussi à l'occuper.

ARMÉE DU NORD. Canonnades ennemies dans quelques secteurs de la province de Santander.

ARMÉE DU SUD. Feu d'artillerie et de diverses armes automatiques sur le front de Pitrex. Canonnades, fusillades et vols de reconnaissance de l'ennemi sur le front d'Adamuz. Sur le front d'Ovejo, les batteries ennemies ont bombardé avec intensité nos positions et nos postes de commandement. Une pression rebelle s'est exercée sur nos lignes de Calderin et Pico de Perdiz, sans conséquences.

ARMÉE DE L'AIR.

On a bombardé les routes de Belchite, Calamocha, Sea de Albarracin et Saldou, la gare de chemin de fer de Villaluenga, et l'aérodrome de Valencia de Don Juan (Leon), où se trouvaient 12 avions rebelles. Un autre aérodrome situé à 10 km de Salamanque a été également bombardé. Ce dernier bombardement a été suivi d'une grande explosion, sans doute en conséquence de l'incendie du dépôt de bombes de l'aérodrome.

Un autre aérodrome, celui de Gamonal (Burgos), où se trouvaient 7 avions de chasse factieux, a également été bombardé. / de

Enfin nous avons bombardé les objectifs militaires/Sepulveda.

(Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-57

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

2 AOUT 1937 (N° 199)
SERVICE DE 20 H 45

DANS LA PROVINCE DE BADAJOZ VAINES ATTAQUES DES REBELLES QUI ESSUIENT DE NOMBREUSES PERTES.

Valence, 2 Août.- On mande de Cabeza del Buey (Badajoz) :

Les rebelles qui ont tenté vainement à plusieurs reprises d'attaquer dans le secteur d'Argallanes et de Rena, ont renoncé à poursuivre leurs attaques devant la résistance acharnée des troupes républicaines qui leur ont infligé des pertes évaluées à près de six cents.

Sur ce front, soixante treize soldats rebelles sont passés dans les lignes républicaines au cours du mois de juillet. (Agence Espagne)

TRANSPORT DE TROUPES REBELLES D'EXTREMADURE A DESTINATION DU FRONT DE MADRID

Valence, 2 Août.- On mande de Cabeza del Buey (Badajoz) :

Selon les observations faites par les troupes républicaines sur le front d'Extremadure, les rebelles procèdent depuis quelques jours à une sélection de leurs forces opérant sur ce front afin d'effectuer des transports de troupes à destination du front de Madrid.

Ces observations sont confirmées par les nombreux déserteurs qui passent dans les lignes républicaines de ce front et qui ajoutent que les insurgés tenteront une dernière attaque contre la capitale en précisant que de nombreux chefs rebelles sont convaincus de l'inefficacité de toute tentative pour s'emparer de Madrid. (Agence Espagne)

SUR LE FRONT DE TERUEL LES REPUBLICAINS S'EMPARENT DU VILLAGE DE BAGUENA.

Barcelone, 2 Août.- Le Commandant en chef de l'Armée de l'Est communique :

Nos forces ont occupé le village de Baguena (Province de Teruel) d'où les phalangistes qui l'occupaient se sont enfuis à la débânde.

Nos positions de la Muela de Fadon ont été également améliorées.

Nos troupes continuent leur avances avec l'esprit combattif le plus élevé.

Quelques unes de nos patrouilles ont traversé l'Ebre entre Pina et Belloque. Elles ont pénétré en territoire ennemi et ont surpris un petit groupe de soldats rebelles qui s'est enfui précipitamment laissant en notre pouvoir plusieurs fusils et des grenades à main.

Dans les autres secteurs, canonnades et fusillades. (Agence Espagne)

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

2 AOUT 1937. (N°199)
SERVICE DE 22 HEURES.

UN ANCIEN COMMANDANT DE L'ARMÉE ITALIENNE INCULPÉ D'ESPIONNAGE ET DE VOLS
EST ARRÊTÉ EN CATALOGNE.

Barcelone, 2 août: Ancien commandant dans l'armée italienne, le nommé Bruno Castaldi, qui serait un des chefs des services d'espionnage organisés sur la côte catalane, a été arrêté hier dans la ville de Sitges (province de Barcelone).

Bruno Castaldi qui aurait été en rapport avec un de ses compatriotes Paolo Vallencini, déjà arrêté pour espionnage, aurait reçu régulièrement des sommes du gouvernement italien.

En outre, Castaldi est inculpé de nombreux vols commis dans des maisons et villas de Sitges. Une perquisition effectuée à son domicile a abouti à la découverte de meubles et de divers objets, fruits de ses vols.

La police recherche les complices de Castaldi. (Agence Espagne).

=====

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI)

Téléphone : DANTON 56-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

2 AOUT 1937 (N°199)
SERVICE DE 22 HEURES.

POUR LA RESTITUTION A LEURS PROPRIETAIRES DE TERRES ILLEGALEMENT COLLECTIVISEES

Barcelone, 2 août: Certains petits propriétaires ayant été dépossédés de leurs biens à la suite de collectivisations illégales opérées dans la ville de Granollers, le Juge spécial chargé de l'instruction de cette affaire s'est mis d'accord avec le délégué de la Généralité en cette contrée afin d'inviter les intéressés à leur faciliter leur tâche qui aboutira, s'il y a lieu, à la restitution de leurs terres. (Agence Espagne)

=====

PLUSIEURS DIRIGEANTS DU P.O.U.M. SONT ARRETES DANS
LA PROVINCE DE GERONE.

Barcelone, 2 août: La police a arrêté hier sur la plage de Pals (province de Gérone) plusieurs dirigeants du Parti Ouvrier d'Unification Marxiste (P.O.U.M.) qui s'étaient réfugiés dans ce village. Parmi eux se trouvent les chefs du P.O.U.M. de cette province. Ils ont tous été écroués dans la prison de Gérone. (Agence Espagne)

=====

LE SECOURS ROUGE INTERNATIONAL LIVRE AU PRESIDENT COMPANYS UNE AMBULANCE
CHIRURGICALE.

Barcelone, 2 août: Le Secours Rouge International a livré aujourd'hui au Président Companys une ambulance chirurgicale dont l'acquisition a été effectuée avec le produit d'une souscription à laquelle on avait procédé dans un seul quartier de Barcelone. (Agence Espagne).

=====

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 36-87

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

2 AOUT 1937 (N°199)
SERVICE DE 22 HEURES 15.

UN ATTENTAT MANQUE A BARCELONE CONTRE M. ANDREU, PRESIDENT DE LA COUR D'APPEL.

Barcelone, 2 août: Cet après-midi vers deux heures, au moment où M. Joseph Andreu Président de la Cour d'Appel se disposait à quitter le Palais de Justice, des inconnus passant en voiture à vive allure tirèrent sur lui 25 coups de feu à l'aide d'une mitrailleuse. Ni le président, ni les agents de police qui l'escortaient ne furent atteints. Par contre, un membre de la Garde Nationale Républicaine et une jeune fille de 24 ans furent blessés.

Immédiatement, des ordres furent donnés pour la recherche des auteurs de cet attentat. (Agence Espagne)

UNE MANIFESTATION EN L'HONNEUR D'UN COMMANDANT CUBAIN TUE SUR LE FRONT
DE BRUNETE.

Barcelone, 2 août: Une manifestation en l'honneur du Commandant cubain du bataillon Lister, Alberto Sanchez, tué sur le front de Brunete a eu lieu aujourd'hui au Club Cubain "Julio Antonio Mella". (Agence Espagne).

AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES
DE DERNIÈRE HEURE

13, Rue de l'Ancienne-Comédie, Paris (VI^e)

Téléphone : DANTON 56-67

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

2 AOUT 1937 (N°199)
SERVICE DE 24 HEURES.

COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE (Armée de l'Air)

Valence, 2 août: Aujourd'hui, notre aviation a surtout effectué des vols de reconnaissance.

Elle a bombardé avec efficacité un convoi composé d'une vingtaine de camions sur la route de Bezas à Valdecuenca, dans le secteur de Téruel.

Une de nos escadrilles a bombardé l'aérodrome de Garray (Province de Soria) où se trouvaient 7 appareils de bombardement et 8 appareils de chasse. Presque toutes les bombes sont tombées au milieu des avions et l'on suppose qu'elles ont causé de grands dégâts.

Peu après, une autre escadrille a bombardé le même aérodrome. Les bombes sont tombées avec la même précision. (Agence Espagne)

INTENSE ACTIVITÉ DE L'AVIATION ET DE L'ARTILLERIE RÉPUBLICAINES
SUR LE FRONT DES ASTURIÉS.

Valence, 2 Août.- On mande de Gijon :

Dans la matinée d'hier, l'aviation et l'artillerie républicaines ont bombardé avec intensité les sommets du Cimero, de la Manta et de Costaniello, sur le front des Asturies.

Ces positions ont une très grande valeur stratégique et les rebelles s'y sont fortement retranchés. Tous les abords sont creusés de nombreuses tranchées et défendus par une sorte de blockhaus, entouré de parapets en ciment armé.

De plus les batteries factieuses défendent les trois sommets, du haut du mont Picorose qui les domine.

Depuis onze heures du matin, et jusqu'à la tombée de la nuit, les avions républicains ont survolé à maintes reprises ces positions et bombardé les retranchements rebelles dont beaucoup furent détruits. (Agence Espagne)

DES OEUVRES DE RENAN SONT BRULÉES PAR LES REBELLES DANS UN AUTODAFÉ
À L'OCCASION DE LA FÊTE DE SAINT IGNACE DE LOYOLA.

Hendaye, 2 Août.- On apprend qu'à l'occasion de la fête de Saint Ignace de Loyola, le 31 Juillet, a eu lieu à Bilbao devant la statue de ce Saint un grand autodafé au cours duquel furent brûlées notamment des oeuvres de Renan, d'Anatole France, de Zola, de Malraux, de Dickens, d'Heinrich Mann, de Blasco Ibanez, de Valera, de Palacio Valdes, de Marx et de Bakounine. On a brûlé également à cette occasion des exemplaires de nombreux journaux espagnols et de l'Aube, de Marianne, de Vendredi et du Daily Herald. Devant la statue de Saint Ignace de Loyola eut lieu en outre un défilé de troupes allemandes et italiennes, de forces marocaines, du Tercio, de phalangistes, de requetes et des autorités militaires. (Agence Espagne)